

TSUNAGU

～特色を生かした小中一貫教育～

東大阪市教育委員会 小中一貫教育推進室

小中一貫教育推進室だより「TSUNAGU」では、子どもたちの様子や学校園の取組みなど、市内における小中一貫教育をはじめとした連続・一貫した教育活動の状況を発信していきます。

義務教育学校池島学園の特色ある取組み

池島学園では、前期課程と後期課程の教職員が一体となり“池島で育つ子どもの15の春の姿”をめざして、義務教育学校の特色を生かした教育活動に学園全体で取り組んでいます。

憧れや思いやりの気持ちを育む取組み

義務教育学校である池島学園は、前期課程（1～6年生）後期課程（7～9年生）があり、校舎は道路を挟んで離れていますが、学園の教職員が1つの組織として教育活動を進めています。

子どもたちが義務教育9年間のつながりをより意識できるよう、始業式や終業式だけでなく学園避難訓練や学園大掃除などの様々な取組みを全校児童生徒で行い、学校生活を通じて憧れや思いやりの気持ちを育てています。

東大阪市で2校しかない義務教育学校なんだから！！
校長先生が1人、副校長先生が1人、教頭先生が2人いるんだよ。



☆義務教育学校の9年間でTSUNAGU取組みの紹介☆

◆学園避難訓練◆

地震を想定した避難訓練を学園全体で取り組んでいます。まず、各校舎において、地震発生の放送から、自分の身を守る初期行動としての避難訓練を行います。その後、安全に下校するため、7年～9年生が小学部校舎へ移動し、すべての児童生徒が地域ごとに19班の下校班に分かれて集団下校をします。



下校時には、災害時を想定し、低学年の児童と危ない箇所を確認したり、手をつないで下校する姿がありました。

9年生が安全確認を先導しているよ。そうすることで、自己有用感の育成につながっているんだね。

児童の目線に合わせて、お話しているよ！さすがが中学生だね。



◆学園大掃除◆

学期末に学園全体で大掃除に取り組んでいます。6年生の一部は中学部校舎へ行き、進級後の学校生活を意識しながら9年生とともに掃除します。



7～9年生の一部は小学部校舎へ行き、1～3年生の児童とともに、教室やろうかを掃除します。生徒が、高いところを拭いたり、重い荷物を運んだり、児童に優しく声掛けをしながら一緒に取り組む姿がありました。

《児童生徒の感想》

- 下校中、中学生がたまに後ろを振り返り、低学年を気にしながら、スピードを合わせて歩いてくれたので、すごく頼もしいと思ったし、私もそうなりたと思いました。
- 本当に災害が起きたときは、中学生の自分たちが冷静に低学年を守らないといけないと改めて感じました。

《児童生徒の感想》

- 中学生にそうじの仕方を教えてもらえて、7年生からのそうじについて知ることができた。
- 小学部の児童と会う機会ができてよかったし、手伝えることがたくさんあって、低学年の役に立てたと思う。最後に1年生から「ありがとう」と言われて嬉しかった。

◆めざす子ども像～池島で育つ子どもの15の春の姿～◆

- 自分を認め、人を認められる子ども
- 夢を持ち、目標に向かって自ら学び続ける子ども
- 正しく判断し、自ら考え行動できる子ども

盾津東中学校区では、“学びのつながり”や“人とのつながり”など、様々な“つながり”を大切にした特色ある教育活動に取り組んでいます。

“つながり”を意識した中学校登校

盾津東中学校区には、北宮こども園、北宮小学校、加納小学校、盾津東中学校の4つの学校園があり、小学校入学前から中学校卒業までの“学びのつながり”や“人とのつながり”を大切にしながら、日々の教育活動を行っています。

その一つが6年生による中学校登校です。事前の「中学校入学に関するアンケート」では、「中学校の先輩たちや先生との人間関係」「中学校での授業・テスト」に不安を抱えている児童が過半数いることが分かりました。

この結果を踏まえて、今年度は「人間関係」や「学び」の“つながり”をより意識した年間10回の登校を計画し、1回目の中学校登校を6月に実施しました。

令和5年度の中学校登校計画

定期テスト

定期テストへの不安軽減のために中学生と同じようにテストを行います。
(7回目に実施予定)



先生とのつながり

学びのつながり

委員会交流

児童生徒のつながりを目的に、生徒会と児童会がともに正門でのあいさつ運動を行います。
(2回目に実施予定)



子ども同士のつながり

めざす子ども像
“つながりを大切に
自分を高めようとする子”

陸上競技大会

北宮小・加納小の6年生同士が交流を深めるために、中学校で陸上競技大会を実施します。
(5回目に実施予定)



*写真は昨年度のものです

中学校で勉強するのが楽しみになった ～中学校の先生との初めての出会い～

《今年度1回目の中学校登校》

中学校の先生の授業を受ける6年生の様子



～6年生の感想～

- 中学校の先生たちが穏やかそうだったので、これからの中学校生活が楽しみだなと思いました。
- 今日の授業より、中学校入学後の授業の方が少し難しいかもしれないけれど、今日、授業を受けてみて、中学校で勉強するのが楽しみになりました。中学校の先生たちも優しく、とてもよかったです。
- 中学校の先生の国語の授業はとても分かりやすく、とても楽しかったです。クラスのみんなど交流しながら考えられてよかったです。中学校登校を終えて、少し安心しました。